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感知齐鲁风采 谋求合作发展

坂尻信义 郑丁贤 庞邦·苏曼崔 刘 健

菲力基欧·渥拉克恩 余共华 宇多伦 崔庆善

经过精心筹备的“第四届东盟与中日韩
（10+3）媒体合作研讨会”，11月8日将在美
丽的泉城济南隆重开幕。11月7日，陆续抵达的
中外嘉宾，不顾舟车劳顿，愉快地接受了记者
的采访，他们谈今昔、话未来、谋合作、求发
展，充满了期盼和信心。

希望与山东关系更密切
日本朝日新闻社中国总局长 坂尻信义

“我对山东之行期待非常大。”虽然是第一次
参加“（10+3）媒体合作研讨会”，但朝日新闻社
中国总局长坂尻信义对山东并不陌生。“我在东
京的家人，吃的很多蔬菜都来自山东。我知道，在
青岛有日本领事馆，还有日本的佳世客购物中
心，朝日啤酒也在青岛投资设厂……”坂尻信义
用不太熟练的中文讲述他对山东的印象。

其实，早在1994年在中国留学期间，他就
曾经到过青岛；时隔十几年，他发现青岛成了

“完全不一样的城市”。用他的话讲，青岛是一个
文明程度很高的城市，其发展速度令人惊讶！坂
尻信义说：“很多外国人最喜欢居住在青岛，我也
一样。”

此次会议让坂尻先生有机会第一次来到济
南。他告诉记者，2010年4月被任命为朝日新闻
社中国总局长后，他曾经到过中国很多城市。
“这次我的期待非常大，我希望亲眼看看济南
的发展，了解当地人民对日本有什么样的印
象。”谈到山东与日本的经贸合作时，坂尻信
义表示，“现在，中国的经济正在快速发展，
日本却不太好，我希望将来山东和日本的关系
更密切。” (记者 代玲玲)

开启儒家文化寻根之旅
马来西亚星洲日报副总编 郑丁贤

7日下午，记者在山东大厦见到马来西亚的
《星洲日报》副总编郑丁贤时，他正打算跟随
行志愿者一起去大明湖走一走。“这是我第一
次来到山东，我很早就听说过济南大明湖，在我
读过的很多中国古典文章中都提到过它，所以非
常想去大明湖感受传统文化的气息。”郑丁贤说，
一直以来，他对山东充满着向往之情。

“我的祖父是福建人，上世纪二十年代去
了马来西亚，我虽然生长在马来西亚，但对于
中华文化特别是儒家文化有一种文化归属
感。”郑丁贤说，他在上学的时候曾经认真读
过《论语》、《孟子》等儒家经典，而山东正
是孔子和孟子的家乡，在他心目中，山东是一
个让海外华人向往的文化之省，所以此次山东
之行也是他的儒家文化寻根之旅。

郑丁贤表示，马来西亚的华人尽管可能来自
于不同的地域，说着不同的语言，但相互之间却
存在着一种文化的凝聚力，这种凝聚力就体现在
对中国传统文化特别儒家文化的认同上。

郑丁贤介绍说，他所在的《星洲日报》是
马来西亚影响力最大的一份华文报纸，《星洲
日报》在办报理念上，很重要的一点就是用汉
语向当地的华人传播中华文化，特别是儒家文
化。 (记者 李萌博)

保持良好的海滨生态
印尼罗盘报多媒体主编 庞邦·苏曼崔

“Shandong pear！”7日，刚下榻山东大

厦的印尼罗盘报多媒体主编庞邦·苏曼崔，一发
现客房小桌上摆着的金灿灿的山东梨，就忍不
住叫了起来。

“在印尼水果市场上，山东梨的价位在中
等偏上，很受中产阶级喜欢。”在原产地看到
了久违的“老朋友”，苏曼崔感到“亲切和惊
喜”。

有数据显示，印度尼西亚是山东水果最重
要的出口国家之一，2010年出口到印尼的水果
达23万吨，占山东出口水果总量的28%。

虽然是第一次来中国大陆地区，但苏曼崔
与中国和山东早已结缘。“我从高中时代就很
喜欢读翻译成印尼文的中国武侠小说。”皮肤
黝黑的苏曼崔说，那时他知道了孔子的故乡在
山东，知道了泰山，也很迷恋“中国功夫”。
谈到高兴处，他喜欢挥舞着两只手，摆出各种
功夫造型。

苏曼崔还告诉记者，在印尼东部他的出生
地，有很多邻居都是华人，他们很善良友好，
他也因此喜欢结交华人朋友。而随着印中交流
的日益频繁，越来越多的印尼人开始学说汉
语，“我儿子所在的高中就开设汉语课。”

作为“千岛之国”，印尼巴厘岛等海滨度
假胜地名闻遐迩。了解到山东是沿海省份，苏
曼崔用巴厘岛的例子给山东发展海滨旅游“支
招”：保持良好的海滨生态环境。他说，蓝天
白云、碧海沙滩需要大自然的恩赐，更需要人
与自然的统一。 (记者 杨凡)

喜闻山东水环境

恢复到1985年前水平
中国青年报副总编辑 刘健

“咱们可是山东老乡！”下了高铁，中国
青年报副总编辑刘健同接站的志愿者热情握手
继而攀谈起来，对山东的变化津津乐道，尤其
是说起山东水环境的变化，这位老乡更是难掩
欣喜之情。

“今年初，我在报社筹划两会报道，盘点
‘十一五‘节能减排指标的完成情况。问跑环
保的记者：‘据你所知，到底哪个地方减排的
工作做得最好？’她说：‘山东。’”环保部
领导私下讲，当初给山东下的任务太重了点
儿，没想到他们仍然超量完成了，并且，减排
的进度比较均衡。

“说实话，官员普遍看重GDP和财政收入
两大指标，愿意争环保这个先进的少。像山东
这样在全国率先制定实施逐步加严的地方环境

标准，其中体现的政绩观尤其可贵。”刘健说
道，对于老百姓来说，环境质量是日夜影响着
他们“幸福感”的最重要指标之一。对于他们来
说，污染减少与经济增长至少是同等重要。现在
描述山东环保工作成绩有两句可感性很强的话：

“水环境质量总体上已恢复到1985年以前的水
平，省控59条重点污染河流全部恢复鱼类生长。”

“1985年以前的水平是什么水平？是山东乡
镇企业遍地开花大发展前夕的水平。水环境质量
恢复到1985年以前的水平，是一项了不起的成
就！”刘健扬起声调说道。 (记者 张春晓)

欢迎山东企业到老挝投资
老挝万象时报新闻主编 菲力基欧·渥拉克恩

菲力基欧·渥拉克恩来山东之前，给自己布
置了一个任务：了解山东经济社会的发展情况，
回国后在《万象时报》上刊登此次参观的见闻。

“上了从车站到宾馆的大巴车，我就一直
在往外看，想赶快了解济南这座以泉水闻名的
城市，更想尽快了解山东。”渥拉克恩说，自
己是第一次到山东，此前对山东的了解并不
多。当记者告诉渥拉克恩山东的GDP总量在中
国排第三时，渥拉克恩立即来了兴趣。

“中国与东盟自由贸易区建成后，两国之
间的贸易往来将日益频繁。”渥拉克恩说，作
为中国经济实力名列前茅的省份，山东的企业
可以利用中国与老挝的关税优惠措施，到老挝
投资，“老挝的锡、黄金、森林等资源丰富，
山东企业来了可以助推老挝的经济发展。”

当记者告知渥拉克恩已有一家山东造纸企
业在老挝投资时，渥拉克恩详细询问了这家企
业的情况。“我们一定利用《万象时报》的舆
论优势，为山东企业在老挝投资创造好的环
境。”渥拉克恩说。 (记者 吉祥)

山东这两年发展太快了
新加坡联合早报副总编辑 余共华

虽然此前已经来过三次山东，余共华说这
次是给他影响最深刻的一次。“一个半小时从
北京到济南，一下车就看到了巨大的变化。我
到过济南、青岛、威海，看过菏泽的牡丹，山
东这两年的发展太快了。”余共华感叹。

1993年11月，新加坡-山东经贸理事会成
立，1994年山东驻新加坡办事处设立，到2010
年双方双边贸易额达到22 . 6亿美元，有17家山
东企业在新加坡上市。余共华认为，新加坡和

山东的交流合作是由经贸牵头的，逐渐延伸到
旅游、文化、教育等领域。“新加坡是个面积
很小很小的国家，中国有很大很大的市场，山
东有丰富的自然资源、深厚的文化底蕴，越来
越多的新加坡人希望了解山东、认识山东。”
余共华说。

《联合早报》是新加坡国内发行量最大的
华文报纸，影响广泛、权威性强。余共华表
示，无论是传统媒体还是新兴媒体，都应该在
东盟与中日韩的交流合作中发挥更加积极的作
用，加强交流沟通，取长补短，以公正、专业
的态度做好新闻宣传工作。 (记者 袁涛)

“一定给我捎箱青岛啤酒！”
菲律宾星报副总编辑 宇多伦

一见面，宇多伦女士就给记者说了一件家
事，她侄女从澳大利亚刚回到马尼拉，听说姑
妈要去青岛，专门叮嘱“一定给我捎箱青岛啤
酒！”宇多伦女士解释说，菲律宾人非常喜欢
喝青岛啤酒，在菲律宾许多商场有卖。

宇多伦女士是中国的老朋友了。她告诉记
者，今年她已是第5次来中国了。但还是第一次
来山东，她对山东之行充满了期待。

宇多伦女士祖籍福建，是第四代菲籍华
侨。早在1991年，她与部分华侨在菲律宾发起
成立了一个民间华侨组织，做了许多中菲民间
文化交流工作。虽然没来过山东，但说起山
东，她用不太流利的汉语说道“泰山、黄河、
孔子！伟大！”

谈到中菲合作，宇多伦女士首先提到一个
人：袁隆平。“世界杂交水稻之父袁隆平在菲
律宾非常有名，不能说家喻户晓，但在农业、
科技领域尽人皆知。他为菲律宾专门培育出适
宜菲律宾生长的水稻品种sl8新型水稻，使菲律
宾水稻产量提高了3倍，菲律宾人很感谢他！”
她还自豪地向记者说起，她在菲律宾与袁隆平
吃过两次饭，还合了影。

当记者告诉她山东农业的有关情况后，她
表示有机会一定看看山东的农产品。

(记者 李剑桥)

盼望建立中日韩自由贸易区
韩国每日经济新闻社国际部部长 崔庆善

“韩国需要山东，山东也需要韩国！”作
为一家财经媒体的国际部部长，崔庆善如此形
容韩国与山东之间经济贸易的密切联系。在崔
庆善看来，韩国与山东之间的地理位置、经济
交流优势无可替代，在青岛、威海、烟台等地
有大量的韩资企业，不少韩国人成了周末“空
中飞人”。数据显示，目前韩国正成为山东省
第一大贸易伙伴和第二大海外投资来源国。

而崔庆善更是敏锐地看到了韩国企业与山
东企业之间的微妙变化。“以前韩国企业利用
自身技术优势，因山东的人力、物力成本低，
将不少制造业放在山东，但现在韩国企业普遍
有一种危机感，山东本土企业的技术水平越来
越高，韩国企业以及产品的竞争优势不再那么
明显，该如何应对？”

“Design(设计)！”崔庆善反复用这个英
文单词向记者强调，目前韩国企业正慢慢从主
攻技术转为设计制胜。尤其是一些电子产品，
比如三星、LG手机都很注重外观设计，追求漂
亮的外观和操作简便化的结合。在巨大市场需
求下，设计人才也变得十分紧俏。“大概10年
前，设计人才都是‘海归派’，现在韩国本土
人才反而比‘海归派’更加优秀，设计成果也
更为精彩。”

听说山东半岛蓝色经济区已经上升为国家
战略，崔庆善对此充满了期待。“如果中日韩
自由贸易区建立起来，对双方都是很大机遇，
电子制造、海洋产业等都会迎来很大的发
展。” (记者 张春晓)

□记者 张春晓 报道
本报济南讯 记者近日从省政府法制办获

悉，我省实施《民用运力国防动员条例》办法
(草案会签稿)开始公开征集意见。草案会签稿规
定，民用运力实施统计、登记、预案登记制度，
复员民用运力的所在单位和个人，凭征用通知书
(单)和损毁、伤亡证明，可向当地国防交通主管
机构和民政部门申报补偿和抚恤。

草案会签稿规定，省、设区的市、县(市、
区)国民经济动员机构、人民武装动员机构和交
通运输、公安、财政、海洋与渔业、民政、海事、铁
路、航空等部门按照各自职责，做好民用运力国防
动员的有关工作。县级以上人民政府交通运输管
理部门、公安交通管理部门和其他有关部门，应当
结合本部门年度运力统计、登记和审验(核)工作，
按照民用运力国防动员统计和保密要求，依法于
每年1月31日前，向同级国防交通主管机构报送上
一年度民用运力登记的有关资料和情况。

被征用民用运力的单位接到征用通知书后，
应当立即收拢人员，组织外出执行生产任务的被
征用民用运力，立即就近卸货，按时到达集结地
点；确实无法按时集结的，应当启用备用运力，并
及时上报调整情况。被征民用运力的个人接到征
用通知单后，应当按照通知要求，携带指定运载工
具及相关设备，在规定时间内到达指定集结地点。
拥有或者管理民用运载工具的单位和个人按照民
用运力国防动员通知书(单)执行任务时，凭征用通
知书(单)，在省内道路、港口、机场优先、免费通行。

民用运力国防动员条例

办法草案征集意见

□王海红 王志福 李强 报道
本报济南讯 今年前3季度，我省省级国有

资本经营预算收入完成95892 . 15万元，占省属企
业当年应入库收入的64%。

记者从省财政厅获悉，依据省属企业申报资
料和中介机构审计的2010年度企业财务决算数
据，经省财政厅、省国资委审核，纳入省级国有
资本经营预算试行范围的30户省国资委监管企业
中，2011年有利润上交任务的企业23户，应交利
润共计14 . 98亿元，比2010年增长93%。

截至10月中旬，省级已累计入库国有资本经
营预算收入11 . 84亿元，占全年收入任务的79%。
据了解，已入库利润收入中，来自煤炭企业的利
润收入为8 . 14亿元，占全部入库收入的68 . 8%；
运输企业利润收入1 . 03亿元，占收入的8 . 7%；投
资服务企业利润收入0 . 97亿元，占收入的8 . 2%；
机械、钢铁、有色冶金采掘等其他企业利润收入
1 . 69亿元，占收入的14 . 3%。

省级国资经营预算
收入已入库11 . 84亿元

据新华社北京11月7日电 “链家地产”7日
发布研究统计称，今年以来北京二手房中介共关
闭门店约1000家左右，为三年来最多，其中10月
关闭门店177家，已连续多月单月关闭中介门店
超过100家，其中约73%为中小经纪机构。

“链家地产”首席分析师张月表示，由于限
购限贷等政策持续作用，楼市成交遇冷，地产中
介机构普遍遭遇生存压力。据北京市房地产交易
管理网统计显示，10月北京市住宅成交量合计为
12760套，相比去年10月下滑近四成。据北京中原
地产统计，今年9月和10月北京市住宅销售签约总
量近27000套，同比去年下降40%以上，比起2009年
则大降60%。自楼市调控以来，北京二手房成交量
屡创新低。根据北京市房地产交易管理网数据显
示，10月北京二手住宅网签套数为7262套，环比9
月下降约17%，比去年同期下降近一半。

张月认为，短期内市场成交难有明显改变，
可能会出现更多经纪公司因无法承受长期的低成
交量而选择关店，未来成交量是否仍然保持低位
主要取决于楼市调控政策的变化。

10月成交量下滑近四成
北京现二手房中介倒闭潮
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